
議員とカダる会（議会報告・意見交換会）報告書 

開催日時 令和６年５月 15日（水） 14時 30分～16時 00分 

開催場所 青森中央学院大学 

会場責任者 工藤 健 

記録者 小倉 尚裕、相馬 純子 

出席議員 工藤 健、万徳 なお子、柿崎 孝治、小倉 尚裕、山本 武朝 

小熊 ひと美、相馬 純子、関 貴光   

参加者数 学生 33名 

報告内容  令和６年第１回定例会の主な出来事 

意見交換内容 

（意見の要旨） 

 

 

 

 

 

  

テーマ：こんな青森で暮らしたい～いいとこ悪いとこ青森市～ 

【青森の良いところ】 

・食べ物がおいしい（海鮮、りんご、ほたて、ラーメン） 10件 

・自然が豊かできれい 10件 

・空気がきれい ３件 

・夜の景色がきれい、月が見える ３件 

・ねぶた祭がある ３件 

・水がおいしい ２件 

・四季がはっきりしていてイベントがある ２件 

・夏がいい、雪が魅力的 ２件 

・天気がいい ２件 

・世界遺産がある ２件 

・親切な人、優しい人が多い ２件 

・人間同士のつながりが多い １件 

・温泉がある １件 

・雪を活用した祭りがある １件 

・人がいないから道路が広い １件 

・歴史・文化を大切にしている １件 

【青森の悪いところ】 

・遊ぶ場所が少ない 12件 

・冬の天気（雪が積もる、除雪が大変） 11件 

・最低賃金、給料が安い、バイト代安い ９件 

・交通の便が悪い ８件 

・バス代が高い（弘前は 100円バスがある、北京は 20円） ２件 

・他都市部への移動費が高い、時間がかかる ２件 

・飛行機のフライトが少ない（天津 青森便の復活を） ２件 

・駐車場が少なく狭く高い ２件 

・冬は電気代がかさむ ２件 

・道路の白線が消えている ２件 

・若い人がいない ２件 

・草が多い ２件 

・学生の交流の場や県民のための施設が少ない １件 



・海の立ち入り禁止区域が多く、釣りをする場所がない １件 

・エンタメが少ない １件 

・家族向けのテーマパークがない １件 

・冬に遊ぶ場所がない １件 

・シャッター街が多い １件 

・大手チェーン店が少ない １件 

・飲み屋が新町に必要 １件 

・働く場所がない、起業に支援を １件 

・歩道も除雪をしてほしい １件 

・冬道の運転は大変、渋滞している １件 

・道が凸凹している １件 

・夜道が暗い １件 

・生活費、家賃が高い １件 

・海外の人との交流への意識が低い、英語を話せる人が少ない １件 

・空き家が多い １件 

・男女格差（賃金・家事労働）大きい １件 

・教育・人材育成分野が弱い（大学生が残らない） １件 

・米がまずい １件 

・短命県である １件 

【こんな青森で暮らしたい】 

・給料が高く都会まで割と簡単に行ける青森 

・子育て支援、安心して暮らせる青森 

・交通が便利で遊び場も多く人口が多い町 

・車がなくても暮らせる電車の待ち時間が少ない町 

・除雪が行き届いた町（生活道路の除雪回数を増やす、雪捨て場の確保 

学校に雪をためて子供たちがスキー学習できるように） 

・若い人たちが満足して暮らせる（給料、交通、遊び） 

・イベントの誘致、駅前の活性化、世界うまいもの市の開催 

・外国人への支援（英語で会話できるように、外国人の交流場所、交通

案内など多言語対応、留学生のバイト先）のある町 

・最賃 1000円以上の町 

・農業者など自営業者への支援がある町 

・大学のそばに屋台がほしい 

記録者所見 青森には愛着があるが離れる選択をせざるを得ないという大学生の

言葉に考えさせられる。若い人がここで暮らしたいと思うまちづくり

は簡単ではないが、若い人とともに街づくりをする体制は必要だと思

った。遊び、交通の便、賃金、雪、この４つにどう向き合っていくかだ。 

※写真添付必須のこと 

青森市議会議長 様                      

 令和６年５月 20 日 

  上記のとおり報告いたします。 

 会場責任者 工藤 健     

 



  

 

  

 

 

 


